

### 深く極める “匠の楽しさ”と 無限の可能性が 広がっています。



千葉大学研修医  
内海 孝信

私が医学部5年生のとき、ベッ  
ドサイド実習で初めて泌尿器科診  
療を間近に触れました。その際、  
最初から最後まで一人の患者さん  
を一貫して診ることで、科  
としての自己完結性の高さ、独立  
性の高さに非常に深い感銘を受け  
ました。また、一つの疾患に対し  
て、鏡視下手術を始めとする手術  
・手技、化学療法、内分泌療法など  
数多くの治療アプローチが存在し、  
治療適応を考えそれらを駆使でき  
ることにとても魅力を感じまし  
た。



私は初期研修、後期研修ともに  
千葉大学医学部附属病院泌尿器科  
を選択しましたが、非常に勉強に  
なり充実した毎日を過ごしており  
ます。大学病院ならではの豊富な  
人材、そこに裏打ちされた充実し  
た指導力の恩恵を一身に受けてお  
ります。また、大病院が最後の  
門番として果たしている地域医療  
に対する責務や、10年先20年先の  
泌尿器科診療を見据えた先端医療  
や臨床研究を垣間見ることができ  
るのも、更なる自己研鑽の意欲が  
湧きます。自分の眼に映る患者さ  
んから自分はまだ微かにしか見  
えないハイレベルな世界まで幅広  
く診ることができている現在の環境に  
感謝しております。

自分が泌尿器科医を目指したの  
はいっ頃だったでしょうか。狭い  
けど、広い。広いけれども深く浸  
透していける。そんな世界に魅せ  
られて泌尿器科に入局しました。  
科を選択する上で求めるものは  
人それぞれです。その後の自分の  
ライフスタイルや医師としてのス  
タンスに直結するものですから、  
当然のことだと思えます。私が最  
初に目を引かれたのは後腹膜領域  
全体をカバーする多様性と、そし

技術と経験が要求され、  
プロ意識が刺激される  
バランスの良い科です。



大阪市立大学医学部泌尿器科  
二宮 典子  
市立伊丹病院勤務

一生の仕事

最近では、全人的医療を目指し、  
プライマリケアのできる医師が  
求められます。一方、専門的な知  
識もあって当然だという顔をされ  
ます。でもやはり、仕事をしてい  
く中で専門性を持つというのは非  
常に大事です。同じ医者なのに専  
門決定が今後一生の自分の仕事だ  
けでなく、生活スタイルを決める  
ことになるのだから。

てしまい、後継者が育たないとい  
うのも困ります。そういった意味  
で泌尿器科は非常にバランスがよ  
いと思います。



泌尿器科を目ざされる先生方、  
こんにちは。  
私が考える泌尿器科のいいとこ  
ろは

- ① 診断から治療まで自科で完結し  
ている。
- ② 開腹手術から内視鏡手術、腹腔  
鏡手術まで多様な手術がある。
- ③ 他科からパルティンカテア留置をお  
願いされる。

私が後期研修の一年で感じたこ  
とは、手技的に行きとこが増え、  
今までもより治療への関わりが大  
きくなったことです。責任も増え  
ます。腰椎硬膜外麻酔は泌尿器  
科で初めて学びました。また、責  
任が増えると言いましたが、それ  
以上に得られるものがあります。  
それはやりがいです。  
これからも自分がやれることが

### 自分のやれることが増えていく。 責任感とやりがいを 感じるができます。



九州大学泌尿器科  
阿部 立郎  
佐賀県立病院好生館勤務

増えていき、手術の術者までやっ  
ていくことになると思いますが、  
そのときは今以上のやりがいを感  
じられるでしょう。それはきつと  
どの科に行っても同じようなも  
のだと思いますが、泌尿器科は比  
較的早い段階でそれが得られる所  
だと思えます。



術から移植、透析まで様々な治療  
手段を持つ点、自分の科の疾患に  
対して最後まで自分の責任で治療  
が行える点。色々考えて、泌尿器  
科に入局しました。  
多くの先輩方の熱心な指導を受  
け、頼りになる同期達に引張ら  
れながら、自分はまだその世界の  
入口にいます。成長していく自分  
を感じながら、充実した日々を過  
ごしています。医師としての自分  
のスタンスに合うなど感じた方、  
一緒にスペシャリストである泌尿  
器科医を目指しませんか？

### 多様性と専門性を 活かす、そこに 魅力を感じます。



慶應義塾大学 泌尿器科レジデント  
服部 盛也  
2011年度専門医取得

スペシャリスト

研修医から  
ひびく

## 私たちと一緒に 泌尿器科医を 目ざしましょう。

研修医として毎日、実務にそして  
研修に励んでいる4人の先生の熱い想いを  
お伝えします。 補足：2011年6月現在

